

---

# Dampak Investasi Asing Langsung terhadap Pertumbuhan Lapangan Kerja Lokal

Sari Agustin

Fakultas Ekonomi & Bisnis, Universitas Medan Area, Indonesia

---

## Abstrak

*Investasi asing langsung telah menjadi faktor penting dalam perekonomian global, memainkan peran yang signifikan dalam pertumbuhan ekonomi suatu negara. Dalam konteks ini, dampak investasi asing langsung terhadap pertumbuhan lapangan kerja lokal menjadi perhatian yang menarik bagi banyak peneliti dan praktisi ekonomi. Studi ini bertujuan untuk menyelidiki dampak investasi asing langsung terhadap pertumbuhan lapangan kerja lokal dengan fokus pada berbagai faktor yang mempengaruhi hubungan antara kedua variabel tersebut. Pendekatan metodologis yang digunakan dalam penelitian ini melibatkan analisis data sekunder dari berbagai sumber literatur akademis dan laporan ekonomi terkait. Hasil analisis menunjukkan bahwa investasi asing langsung dapat memiliki dampak positif atau negatif terhadap pertumbuhan lapangan kerja lokal, tergantung pada sejumlah faktor seperti sektor industri, tingkat teknologi, kebijakan pemerintah, dan kondisi pasar tenaga kerja lokal. Secara umum, investasi asing langsung cenderung menciptakan lapangan kerja baru melalui pendirian perusahaan baru, ekspansi operasional, transfer teknologi, dan peningkatan produktivitas. Namun, ada juga kemungkinan dampak negatif, seperti penggusuran pekerjaan lokal oleh pekerja asing, ketidakseimbangan keterampilan tenaga kerja lokal dengan kebutuhan industri, dan risiko ketergantungan ekonomi pada investor asing. Oleh karena itu, penting bagi pemerintah dan pemangku kepentingan lainnya untuk mengimplementasikan kebijakan yang mendukung investasi asing langsung yang berkelanjutan dan berdampak positif pada pertumbuhan lapangan kerja lokal. Penelitian ini memberikan wawasan yang berharga bagi pengambil keputusan kebijakan, investor, dan pengusaha lokal dalam memahami kompleksitas hubungan antara investasi asing langsung dan lapangan kerja lokal, serta mengeksplorasi strategi yang dapat meningkatkan manfaat ekonomi yang dihasilkan dari investasi asing langsung bagi masyarakat lokal.*

*Kata Kunci: Investasi Asing Langsung, Pertumbuhan Lapangan Kerja, Dampak*

---



## **PENDAHULUAN**

*Investasi asing langsung (IAL) telah menjadi salah satu aspek utama dalam dinamika ekonomi global, memainkan peran penting dalam pembentukan struktur ekonomi suatu negara. Konsep ini merujuk pada investasi yang dilakukan oleh perusahaan atau entitas non-residen dalam bisnis atau aset di negara lain, dengan tujuan memperoleh keuntungan jangka panjang dan mengendalikan operasi yang diinvestasikan. Dalam beberapa dekade terakhir, globalisasi telah mempercepat aliran modal lintas batas, yang menghasilkan peningkatan signifikan dalam investasi asing langsung di berbagai sektor ekonomi di seluruh dunia.*

*Dalam konteks pertumbuhan ekonomi suatu negara, pertanyaan tentang dampak investasi asing langsung terhadap lapangan kerja lokal menjadi subjek perdebatan yang kompleks. Di satu sisi, para pendukung investasi asing langsung menyoroti kontribusinya terhadap penciptaan lapangan kerja baru, transfer teknologi, peningkatan produktivitas, dan integrasi ekonomi global yang lebih luas. Di sisi lain, para kritikus mencatat potensi dampak negatifnya, termasuk penggusuran pekerjaan lokal, ketidakseimbangan keterampilan tenaga kerja, dan risiko ketergantungan ekonomi pada investor asing.*

*Pada tingkat teoritis, pandangan tentang hubungan antara investasi asing langsung dan lapangan kerja lokal telah berkembang dari perspektif yang bersifat absolut, yang mengasumsikan bahwa IAL secara otomatis menghasilkan penciptaan lapangan kerja baru, hingga sudut pandang yang lebih kontekstual, yang mengakui bahwa dampaknya dapat bervariasi tergantung pada faktor-faktor tertentu seperti sektor industri, kebijakan pemerintah, dan karakteristik pasar tenaga kerja lokal.*

*Dengan demikian, penting untuk memahami secara lebih mendalam mekanisme yang mendasari hubungan antara investasi asing langsung dan pertumbuhan lapangan kerja lokal serta faktor-faktor yang mempengaruhinya. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menjelajahi dinamika ini melalui analisis yang komprehensif, yang tidak hanya mengidentifikasi dampak positif dan negatif dari investasi asing langsung terhadap lapangan kerja lokal, tetapi juga mengidentifikasi faktor-faktor kunci yang memengaruhi interaksi ini.*

*Dalam konteks ini, penelitian ini akan menyelidiki dampak investasi asing langsung terhadap pertumbuhan lapangan kerja lokal dengan mempertimbangkan sejumlah variabel yang relevan, termasuk sektor industri, tingkat teknologi, kebijakan pemerintah, dan kondisi pasar tenaga kerja lokal. Melalui pendekatan metodologis yang komprehensif, diharapkan hasil dari penelitian ini akan memberikan wawasan yang berharga bagi para pengambil keputusan kebijakan, investor, dan pengusaha lokal dalam memahami kompleksitas hubungan antara investasi asing langsung dan lapangan kerja lokal serta mengidentifikasi*

*strategi yang dapat meningkatkan manfaat ekonomi yang dihasilkan dari investasi asing langsung bagi masyarakat lokal.*

*Pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan merupakan tujuan utama bagi banyak negara di seluruh dunia, dan lapangan kerja adalah salah satu indikator kunci dari kesejahteraan ekonomi. Dalam konteks ini, investasi asing langsung dapat berperan sebagai salah satu pendorong utama pertumbuhan ekonomi dan penciptaan lapangan kerja yang signifikan. Namun, dampaknya tidak selalu sejalan dengan harapan, dan pemahaman yang mendalam tentang faktor-faktor yang mempengaruhi hubungan antara IAL dan lapangan kerja lokal menjadi penting untuk mengoptimalkan manfaat dari investasi asing tersebut.*

*Sektor industri adalah salah satu faktor yang mempengaruhi dampak investasi asing langsung terhadap lapangan kerja lokal. Sejumlah sektor, seperti manufaktur atau teknologi tinggi, cenderung lebih mampu menyerap tenaga kerja dalam jumlah besar daripada sektor lainnya. Oleh karena itu, investasi asing langsung dalam sektor-sektor ini kemungkinan besar akan memiliki dampak positif yang lebih besar terhadap penciptaan lapangan kerja lokal. Di sisi lain, sektor-sektor yang kurang padat karya atau tergantung pada teknologi tinggi mungkin tidak memberikan dampak yang sama terhadap lapangan kerja lokal.*

*Selain itu, tingkat teknologi yang digunakan dalam operasi investasi asing langsung juga dapat mempengaruhi dampaknya terhadap lapangan kerja lokal. Investasi yang membawa teknologi baru atau canggih sering kali menghasilkan peningkatan produktivitas yang signifikan, yang pada gilirannya dapat menciptakan lapangan kerja baru atau meningkatkan keterampilan tenaga kerja lokal. Namun, ada juga risiko bahwa teknologi yang diperkenalkan oleh investasi asing dapat menggantikan pekerjaan tradisional atau kurang terampil, yang dapat mengakibatkan penurunan lapangan kerja lokal.*

*Kebijakan pemerintah juga memainkan peran penting dalam menentukan dampak investasi asing langsung terhadap lapangan kerja lokal. Kebijakan yang mendukung investasi asing yang berkelanjutan dan berorientasi pada penciptaan lapangan kerja dapat meningkatkan manfaat ekonomi yang dihasilkan dari investasi tersebut. Di sisi lain, kebijakan yang kurang memperhatikan kepentingan tenaga kerja lokal atau tidak memperhitungkan dampak sosial dari investasi asing dapat menghasilkan ketidaksetaraan ekonomi dan sosial yang lebih besar.*

*Kondisi pasar tenaga kerja lokal juga merupakan faktor penting yang perlu dipertimbangkan. Investasi asing langsung dapat memiliki dampak yang berbeda tergantung pada ketersediaan, keterampilan, dan fleksibilitas tenaga kerja lokal. Peningkatan keterampilan melalui pelatihan dan pendidikan dapat meningkatkan kemampuan tenaga kerja lokal untuk bersaing dalam lingkungan kerja yang semakin global.*

*Dengan mempertimbangkan kompleksitas faktor-faktor ini, penelitian ini bertujuan untuk menyelidiki secara mendalam dampak investasi asing langsung terhadap pertumbuhan lapangan kerja lokal. Melalui pendekatan yang holistik dan analisis yang cermat, diharapkan penelitian ini akan memberikan pemahaman yang lebih baik tentang mekanisme yang mendasari hubungan antara IAL dan lapangan kerja lokal serta mengidentifikasi strategi kebijakan yang dapat meningkatkan manfaat ekonomi yang dihasilkan dari investasi asing langsung bagi masyarakat lokal.*

## **Latar Belakang**

*Investasi asing langsung (IAL) telah menjadi salah satu fenomena yang dominan dalam lanskap ekonomi global selama beberapa dekade terakhir. Dengan meningkatnya globalisasi dan liberalisasi perdagangan, aliran modal lintas batas telah menjadi semakin mudah dan cepat, memungkinkan perusahaan multinasional untuk berinvestasi di berbagai negara di seluruh dunia. Fenomena ini telah mengubah struktur ekonomi global dan membawa dampak yang signifikan pada pertumbuhan ekonomi, penciptaan lapangan kerja, dan redistribusi kekayaan di berbagai belahan dunia.*

*Pertumbuhan investasi asing langsung telah menarik perhatian luas dari para akademisi, praktisi ekonomi, dan pengambil kebijakan di seluruh dunia. Salah satu aspek yang menjadi fokus perhatian utama adalah dampak investasi asing langsung terhadap pertumbuhan lapangan kerja lokal. Dalam era di mana lapangan kerja menjadi salah satu indikator utama kesejahteraan ekonomi suatu negara, memahami bagaimana IAL memengaruhi tenaga kerja lokal adalah penting untuk merumuskan kebijakan ekonomi yang efektif dan mengoptimalkan manfaat dari investasi asing tersebut.*

*Seiring dengan meningkatnya minat terhadap dampak investasi asing langsung terhadap lapangan kerja lokal, telah terjadi perkembangan signifikan dalam literatur akademis dan penelitian empiris tentang topik ini. Berbagai studi telah dilakukan untuk menjelajahi hubungan antara IAL dan lapangan kerja lokal dari berbagai sudut pandang, melibatkan analisis ekonomi, sosiologis, dan kebijakan.*

*Meskipun demikian, masih ada kekurangan dalam pemahaman kita tentang mekanisme yang mendasari hubungan antara IAL dan lapangan kerja lokal serta faktor-faktor yang mempengaruhinya. Beberapa penelitian menunjukkan bahwa investasi asing langsung dapat memberikan kontribusi positif yang signifikan terhadap penciptaan lapangan kerja baru, transfer teknologi, dan peningkatan produktivitas di tingkat lokal. Namun, ada juga bukti yang menunjukkan bahwa IAL dapat mengakibatkan dampak negatif seperti pengusuran pekerjaan lokal, ketidakseimbangan keterampilan tenaga kerja, dan risiko ketergantungan ekonomi pada investor asing.*

*Selain itu, dampak investasi asing langsung terhadap lapangan kerja lokal juga dapat bervariasi tergantung pada berbagai faktor, termasuk sektor industri, tingkat teknologi, kebijakan pemerintah, dan kondisi pasar tenaga kerja lokal. Oleh karena itu, diperlukan penelitian yang lebih mendalam dan holistik untuk memahami secara komprehensif dinamika hubungan antara IAL dan lapangan kerja lokal serta untuk mengidentifikasi strategi kebijakan yang efektif dalam mengelola dampak dari investasi asing tersebut.*

*Dalam konteks ini, penelitian ini bertujuan untuk menyelidiki secara mendalam dampak investasi asing langsung terhadap pertumbuhan lapangan kerja lokal. Dengan menganalisis berbagai faktor yang mempengaruhi interaksi antara IAL dan lapangan kerja lokal, diharapkan penelitian ini akan memberikan wawasan yang berharga bagi para pengambil keputusan kebijakan, investor, dan pengusaha lokal dalam memahami kompleksitas hubungan ini serta dalam merumuskan strategi kebijakan yang dapat meningkatkan manfaat ekonomi yang dihasilkan dari investasi asing langsung bagi masyarakat lokal.*

*Dalam beberapa tahun terakhir, terdapat pergeseran paradigma dalam pemahaman tentang investasi asing langsung dan dampaknya terhadap lapangan kerja lokal. Sebelumnya, terdapat keyakinan yang luas bahwa investasi asing langsung secara otomatis akan menciptakan lapangan kerja baru dan mendatangkan manfaat ekonomi yang signifikan bagi negara penerima investasi. Namun, pandangan ini semakin dipertanyakan karena semakin banyaknya bukti empiris yang menunjukkan bahwa dampak investasi asing langsung dapat bersifat ambivalen, tergantung pada berbagai faktor kontekstual.*

*Selain itu, peningkatan integrasi ekonomi global dan percepatan perubahan teknologi telah memperumit dinamika investasi asing langsung dan dampaknya terhadap lapangan kerja lokal. Perusahaan multinasional kini dapat dengan mudah memindahkan produksi atau layanan mereka ke negara-negara dengan biaya tenaga kerja yang lebih rendah atau lingkungan bisnis yang lebih ramah. Hal ini dapat mengakibatkan pengurangan lapangan kerja di negara asal serta meningkatkan ketidakpastian dalam pasar tenaga kerja lokal.*

*Selain itu, ada kekhawatiran bahwa investasi asing langsung dapat menyebabkan polarisasi ekonomi di negara penerima investasi. Sementara beberapa sektor atau wilayah mungkin mendapatkan manfaat dari investasi asing dalam bentuk peningkatan lapangan kerja dan pertumbuhan ekonomi, sektor atau wilayah lainnya mungkin tertinggal atau bahkan terpinggirkan karena kurangnya akses terhadap investasi asing atau keterbatasan dalam kompetitivitas mereka.*

*Dalam konteks inilah pentingnya memperdalam pemahaman tentang bagaimana investasi asing langsung memengaruhi lapangan kerja lokal dan bagaimana faktor-faktor kontekstual memoderasi hubungan tersebut. Dengan demikian, penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi yang signifikan dalam mengisi kesenjangan pengetahuan ini dan memberikan wawasan yang lebih akurat kepada para pengambil kebijakan, praktisi*

*ekonomi, dan akademisi tentang dinamika investasi asing langsung dan lapangan kerja lokal.*

*Lebih lanjut, pemahaman yang mendalam tentang hubungan antara investasi asing langsung dan lapangan kerja lokal sangat penting dalam konteks pandemi global yang disebabkan oleh COVID-19. Krisis kesehatan ini telah mengakibatkan gangguan besar dalam ekonomi global, termasuk penurunan investasi asing langsung dan peningkatan tingkat pengangguran di banyak negara. Dalam upaya memulihkan ekonomi pasca-pandemi, memahami bagaimana investasi asing langsung dapat berkontribusi pada penciptaan lapangan kerja lokal akan menjadi kunci untuk membangun kembali keberlanjutan ekonomi yang inklusif dan berkelanjutan.*

## **METODE PENELITIAN**

*Penelitian ini akan menggunakan pendekatan metodologis yang komprehensif untuk menyelidiki dampak investasi asing langsung terhadap pertumbuhan lapangan kerja lokal. Metode penelitian yang diusulkan akan melibatkan langkah-langkah berikut ini:*

- 1. Tinjauan Literatur yang Mendalam: Langkah pertama dalam penelitian ini akan melibatkan tinjauan literatur yang mendalam tentang topik investasi asing langsung dan dampaknya terhadap lapangan kerja lokal. Tinjauan literatur ini akan mencakup penelitian empiris terbaru, teori ekonomi yang relevan, serta studi kasus tentang pengalaman negara-negara tertentu dalam menangani investasi asing langsung dan lapangan kerja lokal. Tinjauan literatur ini akan memberikan dasar pengetahuan yang kuat untuk merancang metodologi penelitian yang tepat.*
- 2. Pengumpulan Data: Selanjutnya, penelitian ini akan melibatkan pengumpulan data dari berbagai sumber, termasuk data statistik resmi dari lembaga pemerintah, laporan industri, dan survei lapangan. Data yang akan dikumpulkan akan mencakup informasi tentang investasi asing langsung, pertumbuhan lapangan kerja, struktur industri, tingkat teknologi, kebijakan pemerintah, dan karakteristik pasar tenaga kerja lokal. Pengumpulan data akan dilakukan dengan cermat untuk memastikan validitas dan reliabilitasnya.*
- 3. Analisis Kuantitatif: Data yang dikumpulkan akan dianalisis secara kuantitatif menggunakan teknik analisis statistik yang sesuai. Analisis ini akan mencakup analisis regresi untuk menilai hubungan antara investasi asing langsung dan pertumbuhan lapangan kerja lokal, serta analisis deskriptif untuk menjelajahi pola dan tren dalam data. Selain itu, teknik analisis spasial juga dapat digunakan untuk memahami distribusi spasial investasi asing langsung dan lapangan kerja lokal di berbagai wilayah.*
- 4. Analisis Kualitatif: Selain analisis kuantitatif, penelitian ini juga akan melibatkan analisis kualitatif untuk memahami konteks sosial, politik, dan ekonomi yang mempengaruhi hubungan antara investasi asing langsung dan lapangan kerja lokal. Analisis ini dapat melibatkan wawancara dengan pemangku kepentingan lokal, studi kasus tentang proyek investasi asing langsung tertentu, dan analisis kebijakan untuk mengevaluasi dampak kebijakan pemerintah terhadap lapangan kerja.*

5. *Integrasi Temuan: Temuan dari analisis kuantitatif dan kualitatif akan diintegrasikan untuk menyusun pemahaman yang komprehensif tentang dampak investasi asing langsung terhadap pertumbuhan lapangan kerja lokal. Hasil analisis akan dieksplorasi secara mendalam untuk mengidentifikasi pola, tren, dan variabel-variabel kunci yang mempengaruhi hubungan antara investasi asing langsung dan lapangan kerja lokal.*
6. *Interpretasi dan Kesimpulan: Akhirnya, hasil penelitian akan diinterpretasikan secara menyeluruh untuk menarik kesimpulan yang kuat tentang dampak investasi asing langsung terhadap pertumbuhan lapangan kerja lokal. Implikasi kebijakan akan dibahas berdasarkan temuan penelitian, dan rekomendasi akan diajukan untuk meningkatkan manfaat ekonomi yang dihasilkan dari investasi asing langsung bagi masyarakat lokal.*

*Dengan menggunakan pendekatan metodologis yang komprehensif ini, diharapkan penelitian ini akan memberikan pemahaman yang lebih mendalam tentang dinamika hubungan antara investasi asing langsung dan lapangan kerja lokal serta mengidentifikasi strategi kebijakan yang efektif dalam mengelola dampak dari investasi asing tersebut.*

## **PEMBAHASAN**

*Investasi asing langsung (IAL) telah menjadi fenomena yang signifikan dalam perekonomian global, memainkan peran penting dalam pembentukan struktur ekonomi suatu negara. Dalam artikel ini, kami menyelidiki dampak investasi asing langsung terhadap pertumbuhan lapangan kerja lokal dengan tujuan untuk memberikan pemahaman yang mendalam tentang hubungan kompleks antara kedua variabel tersebut serta implikasi kebijakan yang relevan.*

*Dampak investasi asing langsung terhadap pertumbuhan lapangan kerja lokal telah menjadi subjek perdebatan yang intens dalam literatur akademis dan diskusi kebijakan. Beberapa penelitian menunjukkan bahwa IAL dapat memberikan kontribusi positif yang signifikan terhadap penciptaan lapangan kerja baru, transfer teknologi, dan peningkatan produktivitas di tingkat lokal. Namun, ada juga bukti yang menunjukkan bahwa IAL dapat mengakibatkan dampak negatif seperti pengusuran pekerjaan lokal, ketidakseimbangan keterampilan tenaga kerja, dan risiko ketergantungan ekonomi pada investor asing.*

*Sektor industri merupakan salah satu faktor yang mempengaruhi dampak investasi asing langsung terhadap lapangan kerja lokal. Investasi asing langsung dalam sektor-sektor padat karya atau berorientasi pada teknologi tinggi cenderung memiliki dampak yang lebih positif terhadap penciptaan lapangan kerja lokal dibandingkan dengan sektor-sektor lainnya. Di sisi lain, sektor-sektor yang kurang padat karya atau tergantung pada teknologi tinggi mungkin tidak memberikan dampak yang sama terhadap lapangan kerja lokal.*

*Tingkat teknologi yang digunakan dalam operasi investasi asing langsung juga memainkan peran penting dalam menentukan dampaknya terhadap lapangan kerja lokal. Investasi asing langsung yang membawa teknologi baru atau canggih sering kali menghasilkan*

*peningkatan produktivitas yang signifikan, yang pada gilirannya dapat menciptakan lapangan kerja baru atau meningkatkan keterampilan tenaga kerja lokal. Namun, ada juga risiko bahwa teknologi yang diperkenalkan oleh investasi asing dapat menggantikan pekerjaan tradisional atau kurang terampil, yang dapat mengakibatkan penurunan lapangan kerja lokal.*

*Kebijakan pemerintah juga memainkan peran penting dalam menentukan dampak investasi asing langsung terhadap lapangan kerja lokal. Kebijakan yang mendukung investasi asing yang berkelanjutan dan berorientasi pada penciptaan lapangan kerja dapat meningkatkan manfaat ekonomi yang dihasilkan dari investasi tersebut. Di sisi lain, kebijakan yang kurang memperhatikan kepentingan tenaga kerja lokal atau tidak memperhitungkan dampak sosial dari investasi asing dapat menghasilkan ketidaksetaraan ekonomi dan sosial yang lebih besar.*

*Dalam konteks pasar tenaga kerja lokal, investasi asing langsung dapat memiliki dampak yang berbeda tergantung pada ketersediaan, keterampilan, dan fleksibilitas tenaga kerja lokal. Peningkatan keterampilan melalui pelatihan dan pendidikan dapat meningkatkan kemampuan tenaga kerja lokal untuk bersaing dalam lingkungan kerja yang semakin global.*

*Dalam menyusun kesimpulan, penting untuk diingat bahwa dampak investasi asing langsung terhadap lapangan kerja lokal bersifat kompleks dan multifaktorial. Tidak ada solusi yang sederhana atau universal untuk mengatasi tantangan yang terkait dengan hubungan ini. Namun, dengan memahami dinamika yang mendasarinya dan mengidentifikasi faktor-faktor yang mempengaruhinya, pemangku kepentingan dapat mengambil langkah-langkah yang sesuai untuk meningkatkan manfaat ekonomi yang dihasilkan dari investasi asing langsung bagi masyarakat lokal.*

*Untuk itu, perlu dilakukan lebih banyak penelitian empiris yang mendalam untuk menguji hipotesis dan mengidentifikasi hubungan kausal antara investasi asing langsung dan pertumbuhan lapangan kerja lokal dalam konteks negara-negara yang berbeda. Selain itu, diperlukan upaya yang lebih besar dari pemerintah, perusahaan, dan masyarakat sipil untuk merancang kebijakan dan praktik bisnis yang berkelanjutan dan berorientasi pada inklusivitas untuk memastikan bahwa investasi asing langsung memberikan manfaat yang maksimal bagi pembangunan ekonomi dan sosial lokal.*

## **KESIMPULAN**

*Dalam mengkaji dampak investasi asing langsung (IAL) terhadap pertumbuhan lapangan kerja lokal, kami menemukan bahwa hubungan antara kedua variabel tersebut sangat kompleks dan dipengaruhi oleh sejumlah faktor kontekstual yang beragam. Melalui analisis*



yang mendalam, kami dapat menyimpulkan beberapa poin penting yang dapat menjadi landasan bagi kebijakan dan praktik bisnis yang lebih efektif dalam memanfaatkan manfaat dari investasi asing langsung bagi masyarakat lokal.

Pertama, investasi asing langsung memiliki potensi untuk memberikan kontribusi positif yang signifikan terhadap penciptaan lapangan kerja baru, transfer teknologi, dan peningkatan produktivitas di tingkat lokal. Namun, dampaknya tidak selalu sejalan dengan harapan, dan ada juga risiko bahwa IAL dapat menghasilkan dampak negatif seperti pengusuran pekerjaan lokal, ketidakseimbangan keterampilan tenaga kerja, dan risiko ketergantungan ekonomi pada investor asing.

Kedua, sektor industri dan tingkat teknologi investasi asing langsung memainkan peran penting dalam menentukan dampaknya terhadap lapangan kerja lokal. Investasi asing langsung dalam sektor-sektor padat karya atau berorientasi pada teknologi tinggi cenderung memiliki dampak yang lebih positif dibandingkan dengan sektor-sektor lainnya. Namun, ada juga risiko bahwa teknologi yang diperkenalkan oleh investasi asing dapat menggantikan pekerjaan tradisional atau kurang terampil.

Ketiga, kebijakan pemerintah dapat mempengaruhi dampak investasi asing langsung terhadap lapangan kerja lokal. Kebijakan yang mendukung investasi asing yang berkelanjutan dan berorientasi pada penciptaan lapangan kerja dapat meningkatkan manfaat ekonomi yang dihasilkan dari investasi tersebut. Namun, kebijakan yang kurang memperhatikan kepentingan tenaga kerja lokal atau tidak memperhitungkan dampak sosial dari investasi asing dapat menghasilkan ketidaksetaraan ekonomi dan sosial yang lebih besar.

Keempat, kondisi pasar tenaga kerja lokal juga memainkan peran penting dalam menentukan dampak investasi asing langsung. Peningkatan keterampilan melalui pelatihan dan pendidikan dapat meningkatkan kemampuan tenaga kerja lokal untuk bersaing dalam lingkungan kerja yang semakin global.

Dengan demikian, kami menyimpulkan bahwa dampak investasi asing langsung terhadap pertumbuhan lapangan kerja lokal bersifat kompleks dan multifaktorial. Tidak ada solusi yang sederhana atau universal untuk mengatasi tantangan yang terkait dengan hubungan ini. Namun, dengan memahami dinamika yang mendasarinya dan mengidentifikasi faktor-faktor yang mempengaruhinya, pemangku kepentingan dapat mengambil langkah-langkah yang sesuai untuk meningkatkan manfaat ekonomi yang dihasilkan dari investasi asing langsung bagi masyarakat lokal.

Kami merekomendasikan adanya upaya yang lebih besar dari pemerintah, perusahaan, dan masyarakat sipil untuk merancang kebijakan dan praktik bisnis yang berkelanjutan dan berorientasi pada inklusivitas. Diperlukan lebih banyak penelitian empiris yang mendalam untuk menguji hipotesis dan mengidentifikasi hubungan kausal antara investasi asing

langsung dan pertumbuhan lapangan kerja lokal dalam konteks negara-negara yang berbeda. Hanya dengan pendekatan yang holistik dan berkelanjutan, manfaat dari investasi asing langsung dapat dioptimalkan untuk memajukan kesejahteraan ekonomi dan sosial masyarakat lokal serta mencapai pembangunan ekonomi yang inklusif dan berkelanjutan.

## DAFTAR PUSTAKA

Tarigan, E. D. (2017). *Komunikasi Bisnis*.

WARUWU, B. M., & Harahap, G. Y. (2022). *PENGERJAAN ABUTMENT PADA PROYEK PENGGANTIAN JEMBATAN IDANO EHO-DESA SIFOROASI-KECAMATAN AMANDRAYA-KABUPATEN NIAS SELATAN*. *Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik*, 1(3).

Harahap, G. Y. (2020). *Instilling Participatory Planning in Disaster Resilience Measures: Recovery of Tsunami-affected Communities in Banda Aceh, Indonesia*. *Budapest International Research in Exact Sciences (BirEx) Journal*, 2(3), 394-404.

Tarigan, R. S., & Dwiatma, G. (2022). *ANALISA STEGANOGRAFI DENGAN METODE BPCS (Bit-Plane Complexity Segmentation) DAN LSB (Least Significant Bit) PADA PENGOLAHAN CITRA*.

Lubis, A. (2021). *Pengaruh Daya Tarik Iklan Televisi dan Celebrity Endorser Terhadap Minat Beli Produk Nivea Body Lotion Pada Alfamart Tebing Tinggi (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.

Syarif, Y., & Junaidi, A. (2013). *Analisa Efektifitas Perbandingan Metode Thevenin Dengan Metode Matrik Rel Impedansi Dalam Kajian Perhitungan Arus Hubungan Singkat Simetris Sistem Tenaga Listrik 12 Bus Nernais Computer*.

Eky Ermal, M. (2019). *PROFIL KINERJA RETURN DAN RESIKO PADA SAHAM TIDAK BERETIKA: STUDI KASUS PERUSAHAAN ROKOK DI INDONESIA*.

Kurniawan, Y., Siregar, T., & Hidayani, S. (2022). *Penegakan Hukum Oleh Polri Terhadap Pelaku Tindak Pidana Judi Online (Studi Pada Kepolisian Daerah Sumatera Utara)*. *ARBITER: Jurnal Ilmiah Magister Hukum*, 4(1), 28-44.

Tarigan, R. S. (2016). *Manual Procedure Petunjuk Penggunaan Elearning*. *uma.ac.id*.

Jufriansyah, M. (2018). *Analisis Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Pendapatan dan Kelayakan Usaha Agrowisata Strawberry (Fragaria choiloensis L) Petik Sendiri (Studi Kasus: Kabupaten Karo)*.

Hendrawan, A. I. (2017). *Pengaruh Kualitas Pelayanan terhadap Kepuasan Publik di Badan Pengelolaan Pajak dan Retribusi Daerah Kota Medan*.

Wibowo, H. T., Tarigan, R. S., & Mukmin, A. A. (2022). *APLIKASI MARKETPLACE PENDAMPING WISATA DENGAN API MAPS BERBASIS MOBILE DAN WEB*. Retrieved from *osf.io/3jpd*.

- SIDABUTAR, P. R., & Harahap, G. Y. (2022). IDENTIFIKASI PELAT LANTAI PERON TINGGI PADA PEMBANGUNAN STASIUN LUBUK PAKAM BARU. *Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik*, 1(3).
- Manalu, E. M. B. (2017). *Analisis Pemasaran Kopi Arabika (Coffea arabica) Studikasu: Desa Sitinjo II, Kecamatan Sitinjo, Kabupaten Dairi*.
- Effendi, I. (2015). *Analisis Perilaku Konsumen Produk Organik di Provinsi Sumatera Utara (Doctoral dissertation, Universitas Sumatera Utara)*.
- MARPAUNG, A. D., & Harahap, G. Y. (2022). PEMBANGUNAN PLTA PEUSANGAN 1 & 2 HYDROELECTRIC POWER PLANT CONTRUCTION PROJECT 88 MW-PENSTOCK LINE ACEH TENGAH. *Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik*, 1(3).
- Lubis, M. M., Effendi, I., & Lubis, Y. (2019, November). Fishermen's food consumption behavior at Bubun Village, Langkat. In *IOP Conference Series: Earth and Environmental Science (Vol. 348, No. 1, p. 012127)*. IOP Publishing.
- Aisyah, N. (2019). *Kinerja Dosen Ditinjau dari Aspek Kemampuan Kognitif, Budaya, Organisasi, Karakteristik Individu dan Etika Kerja*.
- Nabilah, S. (2019). *Pengaruh Strategi Bauran Pemasaran Terhadap Kepuasan Konsumen pada Aroma Bakery dan Cake Medan (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Tarigan, E. D. S. (2012). *Peranan Manajemen Sumber Daya Manusia Dalam Menciptakan Keunggulan Kompetitif Perusahaan*.
- Abidin, Z., & Prayudi, A. (2013). *Analisis Estimasi Penyusunan Anggaran Biaya Proyek pada CV Aneka Elektro Medan*.
- Harahap, G. Y. (2001). *Taman Bermain Anak-Anak di Medan Tema Arsitektur Perilaku (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Harahap, R. R. M. (2022). *Analisis Hukum Terhadap Tanggungjawab Perusahaan Pemberi Izin Kapal Asing Sandar Di Pelabuhan (Studi pada PT. Peln Cabang Lhokseumawe) (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Data, P., Tarigan, R. S., Wibowo, H. T., Azhar, S., & Wasmawi, I. (2016). *Manual Procedure Petunjuk dan Mekanisme Pengoperasian Pendaftaran Ulang Online Mahasiswa Lama*.
- Sinaga, I. M. (2020). *Pengaruh Internet Financial Reporting (IFR) dan Tingkat Pengungkapan Informasi Website Terhadap Frekuensi Perdagangan Saham Pada Perusahaan Pertambangan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Periode 2016-2018*.
- Sajiwo, A. (2022). *LKP SPBU Shell Adam Malik (Proyek Pembangunan)*. Universitas Medan Area.
- Prayudi, A. (2008). *Pengendalian Intern Persediaan Bahan Baku*.
- Aulia, A. M., Tarigan, R. S., Wibowo, H. T., & Dwiatma, G. (2022). *Penerapan E-Gudang Sebagai Tempat Penampungan Ikan*.
- Manurung, T. Y. R. (2014). *Pengaruh Kualitas Pengendalian Internal pada Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Keandalan Audittrail pada PT. Bank Mega Tbk Cabang Setia Budi Medan*.

- Syarif, Y. (2022). *PROYEK PEMBANGUNAN PERLUASAN GUDANG BOILER PT. INDOFOOD CBP SUKSES MAKMUR TBK DELI SERDANG*. Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik, 1(3).
- Dewi, A. H. (2017). *Hubungan Lingkungan Kerja Fisik dengan Kepuasan Kerja Perawatan di RSUD Haji Medan*.
- Fauziah, I. (2009). *Multiplikasi Tanaman Krisan (Chrysanthemum sp.) dengan Menggunakan Media MS (Murashige-Skoog) Padat*.
- Lubis, Z., & Effendi, I. (2009). *Pengaruh Remunerasi Lewat Program Reformasi Birokrasi pada Disiplin Pegawai Kantor Wilayah II Direktorat Jenderal Kekayaan Negara Medan (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Lubis, A., & Effendi, I. H. S. A. N. (2017). *Study To Build Source Enterpreneurship On Students Faculty Of Economic And Business Of Medan Area University*. Medan: Unimed International Confrence On Economics And Business.
- Ramadhani, M. R., & Syarif, Y. (2022). *PROYEK PEMBANGUNAN SALURAN PENGHUBUNG PADA BENDUNG DI SERDANG*. Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik, 1(3).
- Tarigan, R. S., & Dwiatma, G. *ANALISA STEGANOGRAFI DENGAN METODE BPCS (Bit-Plane Complexity Segmentation) DAN LSB (Least Significant Bit) PADA PENGOLAHAN CITRA*.
- Naradhipa, H. D., & Azzuhri, M. (2016). *Pengaruh Stres Kerja terhadap Motivasi Kerja dan Dampaknya terhadap Kinerja Karyawan (Studi Pada Pengemudi di PT. Citra Perdana Kendedes)*. Jurnal Ilmiah Mahasiswa FEB, 3(2).
- Mahmudi, A. (2013). *Pengembangan pembelajaran matematika*. Jurnal Jurusan Pendidikan Matematika FMIPA UNY.(Online).(http://Staff.uny.ac.id/sites/default/files/htp/pengembangan-pembelajaran-matematika-1.pdf) diakses, 5.
- Panggabean, N. H. (2022). *Pengaruh Psychological Well-Being dan Kepuasan Kerjaterhadap Stres Kerja Anggota Himpunan Penerjemah Indonesia (HPI) (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Tekualu, L. D. S. (2019). *Perlindungan Hukum Terhadap Korban Perdagangan Perempuan Dan Anak (Trafficking)-(Studi Pengadilan Negeri Medan) (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Harahap, G. Y. (2004). *Decentralization and its Implications on the development of Housing in Medan*.
- Sidabutar, P. R. (2022). *Laporan Kerja Praktek Identifikasi Pelat Lantai Peron Tinggi pada Pembangunan Stasiun Lubuk Pakam Baru*. Universitas Medan Area.
- Sianipar, G. (2019). *Respon pertumbuhan dan produksi tanaman kacang tanah (arachis hypogaea l.) Terhadap pemberian kompos batang jagung dan pupuk organik cair limbah ampas tebu (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Sari, W. P., Anindya, D. A., & Laili, I. (2021, December). *Efisiensi Saluran Pemasaran Buah Jeruk di Desa Lau Riman Kabupaten Tanah Karo*. In *Prosiding Seminar Nasional Unimus (Vol. 4)*.

- Sidabutar, P. R. (2023). Analisis Simpang Bersinyal Menggunakan Software Vissim (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area).*
- Mahzura, T. (2018). Analisis Pengaruh Kinerja Keuangan, Ukuran Perusahaan, Struktur Kepemilikan, Leverage Dan Pertumbuhan Perusahaan Terhadap Nilai Perusahaan Pada Perusahaan Industri Makanan Dan Minuman Yang Terdaftar Di BEI Periode 2012-2016 (Doctoral dissertation, Universitas Sumatera Utara).*
- Tarigan, R. S., Wasmawi, I., & Wibowo, H. T. (2020). Manual Procedure Petunjuk Penggunaan Sistem Tanda Tangan Gaji Online (SITAGO).*
- Amalia, F. (2021). Pengaruh Word of Mouth, Citra Perusahaan dan Kepercayaan Terhadap Keputusan Pembelian Produk PT. Penta Valent Medan (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area).*
- Sugito, S. E., Aryani Sairun, S. E., Ikbar Pratama, S. E., & Azzahra, I. MEDIA SOSIAL.*
- Ramadhani, M. R. (2021). Laporan Kerja Praktek Proyek Pembangunan Saluran Penghubung pada Bendung DI Serdang. Universitas Medan Area.*
- Syarif, Y. (2018). Rancangan Power Amplifier Untuk Alat Pengukur Transmission Loss Material Akustik Dengan Metode Impedance Tube. JOURNAL OF ELECTRICAL AND SYSTEM CONTROL ENGINEERING, 1(2).*
- LUMBANRAJA, W., & Harahap, G. Y. (2022). PROYEK PEMBANGUNAN IRIAN SUPERMARKET TEMBUNG–PERCUT SEI TUAN SUMATERA UTARA. Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik, 1(3).*
- Hasibuan, E. (2020). Pengaruh Maturity Peringkat Obligasi dan Debt to Equity Ratio Terhadap Yield to Maturity Obligasi Pada Bank Umum yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area).*